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Contact 
The  CBC Pensioners 
National Association          

L'Association nationale 
des retraités de la SRC 

Message du Président 

Ces derniers mois ont été très chargés pour les représentants régionaux 

participant au congrès triennal de l’ANR, tenu à Ottawa en mai, ainsi que 

pour le personnel et les membres du conseil d’administration. À la suite des 

séances de planification stratégique animées par le groupe SYZYGY durant 

le congrès, le conseil d’administration nouvellement élu s’est réuni en août 

et en octobre afin de planifier la feuille de route de l’Association pour les trois prochaines 

années. En conséquence, vous trouverez dans ce numéro de Contact un nouvel énoncé de 

mission/vision.  Vous pouvez aller à notre site Internet (à l’adresse www.retraitessrc.ca) pour 

prendre connaissance du plan stratégique triennal de l’ANR. 

La réalisation de nos objectifs nécessitera l’aide et le soutien continu de nombreux membres de 

l’ANR. Certains d’entre vous ont déjà accepté notre invitation à siéger à des comités ad hoc 

traitant du recrutement et de la défense des droits et des intérêts de nos membres. D’autres 

auront pour mission de communiquer avec les retraités qui ne sont pas membres de l'ANR et de 

leur présenter des arguments convaincants pour les amener à joindre nos rangs. 

Le contenu de cette lettre d’information a un caractère festif. Nous avons décidé de présenter 

les membres de notre personnel, en commençant par Dianne St-Germain, pour rappeler aux 

retraités à quel point nous sommes tous privilégiés de pouvoir compter sur des personnes aussi 

dévouées et attentionnées. Les lecteurs pourront en apprendre davantage sur nos récents 

récipiendaires du prix pour service méritoire de l’ANR, sur la création de nouvelles sections 

dans les régions du Saguenay et du Bas-Saint-Laurent, ainsi que sur le voyage de 1 700 km 

dans trois villes de Terre-Neuve pour rejoindre les retraités. 
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Les retraités, membres du régime d’assurance-maladie complémentaire ont reçu de bonnes 

nouvelles dans un récent communiqué provenant du Service national des avantages 

sociaux de Radio-Canada. Après consultation avec le conseil national de l'ANR et compte 

tenu de la performance du régime depuis les derniers changements, il a été convenu avec 

Radio-Canada que le montant annuel maximal par personne assurée pour la prestation de 

soins paramédicaux passera de 950 $ à 1 150 $ à compter du 1
er

 janvier 2019. Certaines 

primes mensuelles diminueront tandis que d’autres augmenteront, sachez que ces 

différences reflètent l’historique des réclamations dans vos différentes provinces. 

Si vous visitez l’île de Vancouver et que vous vous trouvez dans les environs de Victoria le 

15 mai 2019, nous vous invitons à l’assemblée générale annuelle de l’ANR qui se tiendra au 

Coast Victoria Hotel & Marina. Notre conférencier invité sera Duncan Burrill, le nouveau 

président-directeur général du régime de retraite de Radio-Canada. Les détails de cette 

rencontre seront publiés dans le prochain numéro de Contact.  

Pour aider ceux qui cherchent de l’information sur l’adhésion à l’ANR, veuillez contacter un 

représentant regional dont le nom est publié dans le présent numéro de Contact, ou 

appelez notre numéro sans frais au 1 877 361-9242, et parler à Suzie Bougie ou à Dianne 

St-Germain.  Vous pouvez également visiter notre site Internet (www.retraitessrc.ca). 

Au nom de notre conseil d’administration, je vous souhaite de joyeuses fêtes avec vos 

proches et une nouvelle année prospère et remplie de belles aventures.  

Denis Collette 

Président 

ASSOCIATION NATIONALE DES RETRAITÉS DE LA SRC  

Nouveaux énoncés de mission et de vision 

MISSION  

L’Association nationale des retraités de la SRC est la seule voix unifiée de tous les retraités de 

Radio-Canada, le défenseur actif des droits et des avantages des retraités, et une source d’infor-

mation fiable sur les questions qui intéressent ses membres.  

VISION  

<< NOTRE ENGAGEMENT À VOTRE ÉGARD >>  

L’Association nationale des retraités de la SRC (ANR) soutient et améliore le bien-être écono-

mique général de tous les retraités de CBC/Radio-Canada. Elle entretient des relations respec-

tueuses et constructives avec Radio-Canada et d’autres organisations partageant une vision et 

des objectifs communs. Elle crée des liens sociaux et des moments d’interaction pour ses 

membres. L’ANR s’efforce d’être une association diversifiée et inclusive.  

http://www.retraitessrc.ca/
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Des élections approchent... 
 
Quoi? Dites-vous… Mais ce n’est pas avant l’automne prochain! C’est vrai. Mais cela ne signifie 

pas pour autant que nos partis politiques fédéraux ne s’y préparent pas. En tant que personnes 

âgées et en tant que retraités, nous ne devrions pas manquer cette occasion. 

Récemment, les autorités gouvernementales à Ottawa ont annoncé que les « consultations sur la 

sécurité des pensions » annoncées dans le dernier discours du Trône débuteraient en novembre. 

Malheureusement, lorsqu’interrogées à ce sujet par nos représentants au sein de la Coalition, ces 

personnes n’ont pas voulu ou elles n’ont pas été en mesure d’indiquer quelle forme prendraient 

ces consultations ni quelle serait leur durée. 

D’un autre côté, elles avaient très peu à dire quant à l’avenir d’un enjeu qui nous concerne très 

directement – le projet de loi C-27. Le 19 octobre dernier a marqué le deuxième anniversaire du 

dépôt de ce projet de loi par le gouvernement libéral. Ce projet de loi n’a jamais franchi l’étape de 

la première lecture en Chambre; en fait, il détient le record du projet de loi qui est resté le plus 

longtemps à cette étape de l’histoire. Techniquement, toutefois, il figure toujours au Feuilleton de 

la Chambre des communes. Ce gouvernement a fait bien des promesses qui touchent les 

personnes âgées. Il a parlé de la protection des pensions (une question portée directement à 

l’attention de tous les Canadiens par la procédure de faillite chez Sears) et de bien d’autres enjeux 

concernant les personnes âgées, comme une assurance-médicaments universelle et les soins aux 

aînés. Il a récemment nommé la députée de Hamilton Ouest-Ancaster-Dundas, Filomina Tassi, 

ministre des Aînés. Sa lettre de mandat comporte la phrase suivante : « rehausser la protection 

des régimes de retraite offerts par les employeurs ». [Le texte complet de sa lettre de mandat se 

trouve sur le site Internet du gouvernement du Canada :  

https://pm.gc.ca/fra/lettre-de-mandat-de-la-ministre-des-aines-28-aout-2018 

Comme nous l’avons indiqué dans des numéros antérieurs de Contact, l’Association nationale des 

retraités de la SRC est un membre actif du comité directeur de la Coalition canadienne pour la 

sécurité de la retraite (CCSR) – une organisation qui représente des millions de Canadiens 

participant à des régimes de retraite à prestations déterminées. Notre position est que, loin de 

renforcer la sécurité de la retraite des Canadiens, les dispositions du projet de loi C-27 la 

menacent plutôt en rendant attrayant pour les employeurs d’abandonner les régimes de retraite à 

prestations déterminées tels que le nôtre. 

Il n’y a aucune donnée pour le prouver, mais bon nombre de nos membres croient que nous 

avons joué un rôle important dans la défaite des conservateurs aux dernières élections fédérales. 

Rappelez-vous, ce sont les conservateurs qui ont d’abord lancé le concept de régimes de retraite 

à prestations cibles et qui ont amorcé un processus de consultation sur le sujet. Nous avons fait  

activement campagne contre ce projet. Devant l’imminence des élections, les conservateurs ont 

abandonné l’idée sans actuellement déposer de législation. Ironiquement (pour nous), après avoir 

remporté les élections, les libéraux ont déposé le projet loi C-27, sans tenir compte de la publicité 

négative avec laquelle les conservateurs avaient dû composer. Nous avons remporté la première  

bataille, il nous faut maintenant continuer la lutte et gagner la guerre. Le projet de loi C-27 doit être 

retiré! 
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Au cours des prochains mois, le comité directeur de la CCSR élaborera une nouvelle stratégie de 

communication destinée à persuader les députés fédéraux et les autres représentants du 

gouvernement que nous n’avons rien à gagner avec le projet de loi C-27 et qu’il n’est pas conforme 

aux valeurs d’un gouvernement qui prétend se soucier des droits et du bien-être des personnes 

âgées au pays. Dans nos efforts continus pour assurer le bien-être de nos membres, et par la même 

occasion de tous les retraités de Radio-Canada, l’ANR participera à ces activités et elle 

encouragera tous ses membres, ainsi que l’ensemble des retraités de Radio-Canada, à faire de 

même. Bien que les détails précis ne soient pas encore connus, il est raisonnable de présumer que 

la nouvelle stratégie de communication comprendra, comme auparavant, des canevas de lettre aux 

députés fédéraux qui peuvent être personnalisés par chacun des retraités. Nous nous attendons 

également à ce qu’une attention particulière soit accordée à la ministre des Aînés, Filomena Tassi, 

étant donné que l’essence même du projet de loi C-27 est entièrement incompatible avec son 

mandat de protéger les régimes de retraite offerts par les employeurs. 

Dans l’intervalle, si vous avez l’occasion de rencontrer votre député fédéral, ne manquez pas cette 

chance de lui faire part de vos préoccupations concernant les éventuels résultats de la conversion 

d’un régime de retraite à prestations déterminées en régime à prestations cibles. Il n’y a aucun 

avantage – tous les risques sont transférés sur les employés actifs et sur les retraités. Jusqu’à 

présent, les seules conversions du genre que nous connaissions ont eu lieu au Nouveau-Brunswick. 

Les employés du gouvernement provincial le poursuivent en justice; les employés de l’Université du 

Nouveau-Brunswick ont même déjà perdu certains de leurs avantages. 

Nous avons un excellent régime de retraite. Il a été très bien géré par les professionnels en 

placements employés par le Conseil de fiducie de la Caisse de retraite de Radio-Canada. Assurons-

nous tous, membres et non-membres de l’Association, d’œuvrer pour garantir que cela ne change 

pas.  

Howard Simpson, représentant à la Coalition canadienne pour la sécurité de la retraite 

L’Association nationale des retraités de Radio-Canada annonce la 

nomination de Donald Langis au poste de représentant de l’ANR au 

comité national du Programme d’aide aux employés (PAE). La date 

d’entrée en fonction est prévue pour mai 2019 lors de la prochaine 

assemblée générale annuelle de l’ANR. Il succède à la représentante 

actuelle, Julia Sargeaunt, qui terminera alors son 3e mandat. Arrivé à 

Radio-Canada Acadie en 1980, M. Langis a occupé plusieurs postes 

dans le secteur de l’information avant d’être nommé Directeur de 

l’Information en 1989, poste qu’il occupa jusqu’au moment de sa 

retraite en 2005. Il apporte à cette nouvelle fonction son expérience au comité local du 

PAE, en information et en gestion. M. Langis complète actuellement son 3e mandat à la 

présidence de la section Moncton/NB de l’ANR. 

Donald Langis, Dieppe, NB 

Dom. : (506) 859-4453 ; Courriel: donald.langis@gmail.com 
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PRIX POUR SERVICE MÉRITOIRE DE L’ANR 

Le statut de membre à vie de l’ANR est la reconnaissance la plus élevée de service méritoire attribué 

par l’Association aux personnes qui ont fait une contribution notable et durable aux objectifs natio-

naux de l’Association et au bien-être de ses membres dans toutes les régions du Canada. 

JOHN McKAY 

Il est difficile d’imaginer une personne qui satisfait mieux à ces critères que John 

McKay – et qui a, de fait, reçu le statut de membre à vie au congrès triennal de 

mai dernier. 

John a entrepris sa carrière avec la CBC à Halifax en 1959 en tant qu’assistant à 

la production à la télévision. Après avoir passé les décennies subséquentes à 

travailler comme producteur-réalisateur à la télévision, aux nouvelles et aux af-

faires publiques, il a pris sa retraite en 1990. Pendant ses années comme réalisateur, John a parti-

cipé aux négociations contractuelles comme membre actif de l’Association des réalisateurs et de 

l’organisation qui lui a succédé, l’Association canadienne des réalisateurs de télévision. Peu après 

avoir quitté Radio-Canada, John a contribué à la fondation d’un groupe de retraités à Halifax, en 

réaction aux préoccupations concernant les offres d’assurance médicale complémentaire de La 

Croix Bleue du Canada atlantique. Il a par la suite été délégué au congrès de fondation de l’ANR à 

Montréal en 2000 et, l’année suivante, il a été élu à la présidence de la région des Maritimes, poste 

qu’il occupe depuis avec distinction. 

Depuis que John siège au conseil d’administration des Maritimes, les sections de l’Île-du-Prince-

Édouard, de Moncton et de Sydney ont vu le jour et, en tant que président régional, ses longs états 

de service au sein de l’Association des retraités de la SRC le qualifient sans doute comme 

« doyen » des conseils d’administration. Il a semé régulièrement son grain de sagesse au conseil 

d’administration national pendant qu’en région, il contribuait par son militantisme à renforcer consi-

dérablement l’organisation au profit des membres du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Écosse et 

de l’Île-du-Prince-Édouard. Et nous devons tous à John un grand merci pour avoir contribué, par sa 

bonne connaissance des complexités de l’assurance médicale, au débat de longue date sur cette 

question névralgique. 

Service généreusement prodigué – et reconnaissance grandement méritée! 

Récipiendaires 2018 

PAUL GAFFNEY  

Au cours de son mandat de sept ans à titre de membre du Conseil de fiducie 

de la Caisse de retraite de Radio-Canada et pendant son mandat de trois ans 

à la présidence de l’Association nationale des retraités, Paul Gaffney a 

toujours démontré les qualités d'un porte-parole efficace et d’un leader 

hautement considéré.  
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Dans ces deux rôles, il a été reconnu et apprécié pour sa capacité à se concentrer sur la mission à 

accomplir, à résoudre les problèmes efficacement et à articuler ses idées de façon claire et 

persuasive. Sa détermination à consulter les autres et à reconnaître les connaissances et les talents 

des membres du Conseil s’est révélée efficace dans l’atteinte des objectifs de l'ANR.  

Dans la gestion des projets entrepris durant son mandat à la présidence, Paul a toujours été perçu 

comme un stratège habile et un porte-parole réfléchi de l'ANR. Ses compétences et ses aptitudes en 

tant que penseur critique ont également été reconnues et grandement appréciées dans l'élaboration 

des politiques de notre organisme. 

Les contributions considérables de Paul Gaffney aux objectifs nationaux de l'ANR laisseront un 
impact durable sur l’avenir de l'Association. Son engagement à l’égard des intérêts des membres de 
l’ANR et, en fait, tous les retraités de Radio-Canada a avantagé toutes les personnes concernées. 

 

Anciens récipiendaires 

ALLEYN Jacques (décédé) RCN 2003 

DAVID Raymond (décédé) QC 2003 

TARDIF Louise QC 2003 

WATERSTON Donald (décédé) CB 2006 

ROBERGE Hélène (décédée) QC 2009 

DIXON John ON 2012 

LAMBTON Donald R. CB 2012 

OLDFIELD Peggy CB 2012 

RACICOT Pierre ON 2012 

WICKS Walter (décédé) ON 2012 

GILL Maurice QC 2015 

ROUILLARD Jean-Paul QC 2015 

SIMPSON Howard ON 2015 

AVIS À NOS LECTEURS… 

Ce numéro de Contact est envoyé à tous les retraités de Radio-Canada et pas seulement 

aux membres de l’Association. Il s’agit d’une distribution annuelle autorisée par le protocole 

d’entente de l’ANR avec Radio-Canada/CBC. Ce protocole reconnaît aussi l’Association 

nationale des retraités de la SRC comme étant la voix organisée des retraités de Radio-

Canada. Les dépenses d’impression et d’expédition du bulletin sont assumées par l’ANR.    

Conformément aux modalités du protocole d’entente, nous souhaitons vous aviser que 

Radio-Canada/CBC n’a pas fourni les noms et les adresses des non-membres à 

l’Association des retraités de la SRC, mais elle les a transmis directement à ses propres 

installations d’impression et d’expédition. Radio-Canada/CBC n’a pas approuvé le contenu 

de la présente communication, l’Association des retraités de la SRC en est la seule 

responsable. 
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Wow! Naissance de triplés au Québec!  

Une manière de réanimer le sentiment d’appartenance pour les régions éloignées et de 

briser le sentiment de régions isolées et « abandonnées »! 

Mardi 13 novembre ont successivement pris naissance en assemblée constituante 

l’Association québécoise des retraités de Radio-Canada – Sections Matane et 

l’Association québécoise des retraités de Radio-Canada – Section Rimouski. Jeudi 15 

novembre naissait l’Association québécoise des retraités de Radio-Canada – Section 

Saguenay – Lac Saint-Jean.  

Dans ces trois régions, les assemblées étaient nombreuses et joyeuses. Les retraités 

étaient emballés et sont heureux de se donner un forum de rencontre. Forum où ils 

pourront aborder leurs préoccupations de retraités et fraterniser avec leurs collègues. Ils 

sont fiers de faire partie de la grande famille de l’Association québécoise et d’avoir 

également une représentation au Conseil de cette dernière où ils pourront transporter 

leurs préoccupations et participer aux orientations de l’AQR.  

Un travail important de recrutement et de sollicitation de « déjà » membres a été abattu 

depuis plus d’un an par des bénévoles tant de la métropole que par l’implication de 

plusieurs dans chacune de ces régions. 

Il faut souligner que ces bénévoles, sous la gouverne de Micheline Provost, ont travaillé 

d’arrachepied et avec constance pour que la fécondation mène à la naissance de ces 

triplés! 

À la Section Matane, Jôhanne Labrie est élue à la présidence alors que Diane Laforest en 

devient la trésorière. Du côté de la Section Rimouski, Roger Lavallée est nommé à 

l’unanimité à la présidence. Il en va de même pour Claude Morin comme trésorier. La 

Section Saguenay – Lac Saint-Jean a, elle, élue Angèle Gagné à la présidence et Louise 

Thibeault à la trésorerie.  

La naissance de ces trois sections a aussi accentué la présence des femmes dans 

l’organisation, dans des postes de commande. Un acquis majeur!   

Chacune des rencontres a été porteuse d’un sentiment d’accomplissement, de réalisation 

et de bonheur! Un participant a confié à la fin d’une rencontre : « Je suis retraité depuis 20 

ans et il ne s’est jamais rien passé. Une section à nous, une maudite bonne nouvelle 

après 20 ans de retraite. » Et un autre de dire : « J’aurai 90 ans en février. Je me suis fait 

un devoir de rouler une heure pour être de la naissance de notre section de l’Association 

québécoise des retraités de Radio-Canada.»  

Jean-Claude Labrecque 
Président, AQR 
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Une tournée de l’ANR de Terre-Neuve 

La région de Terre-Neuve-et-Labrador a finalement réalisé un rêve qu’elle caressait depuis 

longtemps, celui de tenir des réunions avec des retraités de Radio-Canada à l’extérieur de la 

presqu’île Avalon. 

Même si les membres de l’Association dans le centre et l’ouest de l’île sont peu nombreux, le 

comité exécutif régional estimait depuis fort longtemps qu’il était important de visiter ces régions 

afin de s’adresser en personne aux retraités de Radio-Canada, de discuter des divers 

programmes à leur disposition et d’entendre leurs commentaires et leurs suggestions. 

Lorsque le directeur du recrutement, Kevin Hanlon et moi-même avons entrepris notre périple tôt 

mardi matin, le 13 novembre, nous espérions qu’une tempête hivernale précoce ne nous barrerait 

pas la route. Malheureusement, pour une partie du voyage, nous avons effectivement dû affronter 

de la neige, de forts vents et de piètres conditions routières, mais pas assez pour nous empêcher 

d’arriver à destination.  

Nous étions partis avec en mains des renseignements sur divers sujets, dont le régime 

d’assurance maladie complémentaire, le Fonds d’aide spécial, la possibilité d’un surplus de la 

caisse de retraite au cours des prochaines années, le plan de recrutement de trois ans et 

l’importance de trouver de nouveaux membres, le protocole d’entente et les négociations 

concernant l’entente sur le partage du surplus de la caisse de retraite à venir en 2019 avec Radio-

Canada, et le programme d’aide aux employés. 

Notre premier arrêt a été à Gander, dans la région centre de Terre-Neuve, pour une rencontre en 

début d’après-midi. Une poignée seulement de membres de l’ANR habite la région, mais ceux qui 

ont assisté à la rencontre ont posé des questions et fait des commentaires très pertinents. Un 

certain nombre de questions portaient sur le régime d’assurance 

maladie complémentaire, tout particulièrement sur la nouvelle hausse 

des primes prévue pour le début de la nouvelle année. Certains des 

retraités ne s’étaient pas revus depuis fort longtemps, la rencontre 

s’est donc transformée en retrouvailles. Avant notre départ, nous 

avons entendu bien des anecdotes sur leurs expériences de 

radiodiffusion et sur les personnes qu’ils y avaient rencontrées.  

Notre prochain arrêt ce jour-là dans le secteur centre a été à Grand 

Falls-Windsor, où le nombre de membres de l’Association est 

également plutôt faible. Tout comme à Gander, les personnes 

présentes ont écouté avec beaucoup d’intérêt ce que j’avais à leur dire, 

tout particulièrement les détails sur le Fonds d’aide spécial.  

 

Notre plus important groupe de membres en dehors de la partie est de 

la province se trouve à Corner Brook, dans la région ouest. Le 

lendemain matin, nous avons donc entrepris ce qui est devenu un lent 

trajet de trois heures et demie en voiture vers cette partie de l’île, sur 

une autoroute couverte de gadoue et de neige. 
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Kevin et moi-même avons été impressionnés par le nombre de retraités qui ont bravé les forts vents, 

la neige et les routes glissantes pour assister à cette réunion. Encore une fois, cela a été une 

occasion pour la plupart d’entre eux de retrouver d’ex-collègues qu’ils n’avaient pas vus depuis des 

mois, voire des années, mais il y avait également un côté plus sérieux à cette rencontre, alors que 

les participants m’ont écouté et qu’ils ont posé des questions sur plusieurs enjeux et programmes. 

En fait, le niveau d’intérêt était si élevé, qu’une sérieuse discussion s’est ensuivie sur la possibilité 

de former une section pour la région ouest de la province. Trois des retraités présents se sont portés 

bénévoles pour diriger cet effort.    

À chacune de ces réunions, les membres ont clairement fait valoir leur mécontentement au sujet de 

la nouvelle hausse des primes du régime d’assurance maladie complémentaire, prévue le 1er janvier 

2019. Je suis convaincu qu’ils feront connaître ces sentiments de manière plus officielle au cours 

des prochaines semaines. Notre plus grande surprise a sans doute été de découvrir que la plupart 

des retraités que nous avons rencontrés en savaient très peu ou pas du tout sur le Fonds d’aide 

spécial. Nous avons eu doit à beaucoup de questions à ce sujet, nous assurerons donc un suivi en 

la matière. Même si notre effectif ne s’est accru que d’un seul membre au cours de ce voyage, nous 

avons bon espoir de voir ce chiffre augmenter étant donné qu’un certain nombre de membres ont 

pris des formulaires d’adhésion et qu’ils prévoient essayer de recruter des retraités de Radio-

Canada qui ne sont pas encore membres de notre Association. 

Nous sommes extrêmement satisfaits du niveau élevé d’intérêt démontré à chacune de ces 

réunions. Les membres souhaitaient avoir autant d’information que possible et nous avons été très 

heureux de leur en fournir autant que nous le pouvions. Si cela était incontestablement l’aspect le 

plus important de notre périple, les sentiments d’amitié et de camaraderie qui prévalaient dans les 

salles de réunion étaient immanquables. Des retraités se retrouvant pour parler de leur situation 

actuelle et pour partager toute une série d’anecdotes sur leur carrière à Radio-Canada. C’était 

réconfortant de voir les nombreuses accolades et poignées de mains échangées à chaque réunion 

et de savoir que la rencontre était une occasion pour ces retraités de se retrouver. Pour Kevin et moi

-même, il s’agissait aussi d’un renouement avec d’anciens collègues,  puisque nous avions connu 

bon nombre de ces retraités lorsqu’ils travaillaient pour la Société. 

Ce voyage n’aurait pas été possible sans l’aide financière fournie par l’Association nationale des 

retraités de la SRC par l’intermédiaire de son programme de financement spécial. J’estime qu’il 

s’agit de fonds bien dépensés et cette virée d’un bout à l’autre de l’île a certainement resserré les 

liens entre les retraités de Radio-Canada dispersés à l’échelle de Terre-Neuve.  

Mike Aucoin, Gander 

« Le sujet de conversation le plus populaire, au-delà de l’évocation de souvenirs de nos années 

professionnelles, a certes été le régime d’assurance maladie. Ceux qui sont assurés par la Great-

West, dans le cadre du régime d’assurance de groupe de Radio-Canada, ont beaucoup de 

préoccupations, principalement au sujet du coût élevé des primes de la région de Terre-Neuve-et-

Labrador comparativement au reste du pays. Sur une note plus positive, il a été très utile de 

connaître plus de détails sur le Fonds d’aide spécial. Dans l’ensemble, ce fut un plaisir de voir Bill et 

Kevin. Le fait de se rencontrer face à face aide toujours à mieux comprendre à quoi sert 

l’Association des retraités et comment nous pouvons bénéficier en y adhérant. » 
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Colleen Crawley, Grand Falls-Windsor 

« Toutes les personnes présentes ont convenu que la rencontre a été très informative et qu’il était 

grand temps qu’elle ait lieu. Beaucoup de questions ont été posées et ont trouvé réponse. Nous 

avons eu beaucoup d’éclaircissements quant à ce qui est accessible par l’intermédiaire de 

l’Association des retraités. La réunion fut très agréable. N’attendons pas des « années » pour une 

autre rencontre avec le président et le directeur du recrutement. » 

Dave MacDonald, Corner Brook 

« Personnellement, et, je pense, même collectivement, les anciens de Radio-Canada ont vraiment 

apprécié votre visite, à vous et à Kevin. Pour être honnête, je ressentais une certaine déconnexion 

avec l’Association, largement en raison des quasi innombrables activités en ville (St. John’s) par 

opposition à leur absence presque complète ailleurs. Votre visite va tout changer. Tout d’abord, les 

renseignements généraux que vous nous avez fournis sont précieux. Deuxièmement, la révélation 

que nous pourrions établir une section locale va, je crois, précipiter les choses. Troisièmement, 

votre visite fournit un élan et un forum permettant aux membres locaux de se retrouver et de rétablir 

des contacts. Encore une fois, merci d’être venus. J’ai hâte de vous parler de nouveau très 

bientôt. » 

En terminant, je tiens à dire que cela a été un privilège de rencontrer des membres de l’Association 

des retraités de la SRC, et certains non-membres, à l’échelle de l’île. L’établissement de liens plus 

étroits avec nos retraités en dehors de la presqu’île Avalon était l’une des principales raisons de 

cette tournée et j’espère sincèrement que ce but a été atteint. Comme prolongement de cette 

relation, nous devrions examiner de plus près ce que nous pourrions faire pour les retraités de 

Radio-Canada au Labrador. 

Bill Maher 

Président, région de Terre-Neuve et Labrador 

DIANNE ST-GERMAIN, L’ÂME ET LE COEUR DE  

L’ASSOCIATION NATIONALE DES RETRAITÉS 

Dianne m’attendait à son bureau à Ottawa qu’elle partage avec Suzie Bougie 

sa collaboratrice de plusieurs années.  Elle était fébrile et gênée d’être l’objet 

de cette rencontre.  Je l’ai rassurée tout de suite en lui disant qu’elle était un 

très bon sujet pour une entrevue.  Quand Denis Collette, notre président, m’a 

demandé de réaliser cet entretien avec Dianne j’ai accepté avec plaisir et 

curiosité, très heureuse d’en connaître moi-même un peu plus sur cette femme 

avec laquelle je travaille depuis une dizaine d’années à distance. 

 

Un beau parcours professionnel 

Dianne œuvre à l’Association nationale depuis 19 ans, donc depuis le début de l’association 

fondée par un groupe de retraités dont Pierre Racicot, Don Waterston, John O’Mara, Louise Tardif 

et Raymond David.   Elle est entrée à Radio-Canada en 1961 et y  a travaillé pendant 34 ans.  

D’abord comme secrétaire puis adjointe administrative aux Ressources humaines à la Zone  
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d’Ottawa.  Revenue au siège social elle travaille avec Marie Poulin alors vice-présidente des 

stations régionales et par la suite avec Raymond Marcotte qui succéda à madame Poulin.    Dianne 

adorait ce travail qui lui a permis de rencontrer beaucoup de gens des régions et connaître leurs 

réalités.   Quelques années plus tard à la faveur d’un changement survenu à  la direction des 

stations régionales qui relèveront dorénavant du vice-président  francophone et du vice-président 

anglophone, Dianne prend  sa retraite. 

La pionnière 

En 1998-99, encore pleine d’énergie, elle se met au travail avec Pierre Racicot qui lui demande de 

faire partie du groupe de retraités qui œuvre à créer l’Association nationale des retraités.  Dianne 

demande à Marcelle Miller, une ancienne collègue qui vient elle aussi de prendre sa retraite de 

l’aider.  Marcelle accepte d’emblée.  Le travail administratif de l’association se fait du sous-sol de la 

maison de Dianne, où son mari anglophone prend les appels « en français » dans la mesure du 

possible, jusqu’à ce que l’association se trouve un bureau officiel.  Après presque deux ans d’effort, 

plus de deux mille personnes ont répondu « oui » à l’invitation.  En 2000 débute l’Association 

nationale.  Puis le 1er décembre de la même année, Pierre Racicot signe un bail sur la rue Picton à 

Ottawa.  Elles s’y installent et y travaillent toujours.  « Nous ne pouvons passer sous silence 

l’immense travail de Jean-Paul Rouillard pendant toutes ces années, qui a créé une base de 

données du jour au lendemain, qui demeure notre  principal outil de travail » souligne Dianne. 

Étant donné ses expériences en ressources humaines, une grande partie du travail de Dianne 

consiste aujourd’hui à aider les retraités, que ce soit pour accéder au fonds d’aide spécial, pour 

écouter leurs doléances au sujet de l’assurance maladie, ou pour éclaircir des éléments que 

certains retraités comprennent moins bien.  Dotée d’une patience d’ange, Dianne adore son travail 

et ça se sent.  Au plan administratif, c’est Dianne qui organise toutes les réunions, rédige les 

procès-verbaux et fait les suivis nécessaires au développement de l’Association.    

En 2014 un événement triste survient dans la vie de Dianne.  Marcelle sa fidèle collaboratrice 

décède d’un cancer au cerveau en l’espace de quatre mois.   Une dure épreuve.  La vie étant bien 

faite, elle partage maintenant avec bonheur son travail trois jours par semaine avec Suzie, 

spécialiste en informatique et bonne amie.  Pierre Racicot qui l’a toujours aidée pendant toutes ces 

années n’est jamais bien loin encore aujourd’hui. 

Une vie remplie 

Dianne est canadienne jusqu’au bout des ongles. Née à Ottawa, Dianne est l’aînée d’une famille de 

cinq enfants. Elle est mariée depuis 32 ans avec un anglophone de Radio-Canada qu’elle a 

rencontré lors d’une fête à la Zone d’Ottawa.  Il est maintenant retraité depuis 11 ans.  

« Après avoir fait sa connaissance, j’ai vite appris qu’il avait deux garçons.  Ça ne m’a pas fait 

peur! »  me dit Dianne le sourire aux lèvres.  Elle a pour sa part une fille.   Tout ce beau monde 

s’est toujours bien entendu.   Ils ont maintenant 6 petits enfants.  Elle et son mari voyagent 

beaucoup, une croisière tous les deux ans et des vacances dans le Maine l’année où ils ne 

prennent pas le bateau.  Ils profitent au maximum de la vie ensemble, des soupers au resto, des 

soirées entre amis, etc. 
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Au fil des ans, tous les membres de la direction de l’Association nationale ont pu apprécier le travail 

de Dianne.  On peut souligner sa grande humilité, sa capacité à aider tout le monde, son sens de 

l’organisation et bien évidemment son expérience qui fait qu’elle possède la réponse à toutes les 

questions des retraités et des nouveaux directeurs.  

Ma rencontre avec cette femme remarquable a été très enrichissante et m’a permis de comprendre 

l’attachement que tous les collègues de Dianne ont pour elle. 

Merci Dianne pour tout le travail que tu fais pour tous les membres de notre Association nationale, 

j’espère pour encore longtemps! 

Louise Hamelin 
Adjointe administrative 
Association québécoise des retraités de la SRC 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’Association nationale des retraités de la SRC 

 

L’indexation au coût de la vie 2019 

2.21% 

Représentants régionaux  

 

Jim Nelson (CB & Yukon) 
604-209-6300 
jimn@nplusdesigns.ca 

 

Robert Forrow (AB, SK & TNO) 
780-437-5074 
srforrow@telusplanet.net 

Lionel Moore (MB) 
204-254-2626 
bigtrain@shaw.ca 

Gerald Head (ON) 
519-250-8515 
ghead4@cogeco.ca 

Kerry Adams (RCN) 
613-623-2612 
kerry_b_adams@hotmail.com 

John Dixon (ON) 
905-884-8632 
madix@sympatico.ca 

Micheline Provost (QC) 
450-463-2070 
mprovost@videotron.qc.ca 

Jean-Claude Labrecque (QC) 
514-946-4570 
jc84labrecque@gmail.com 

John F. Mckay (Maritimes) 
902-422-6119 
ag628@chebucto.ns.ca 

Bill Maher (TN) 
709-739-9956 
willymaher@hotmail.com 


